

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIOS DE LA SUSCRICION

Madrid en mes. 2 reales
Provincias, trimestre. 6
Estranjera y Ultramar. 60
Números (Uno. 2 cuartos
sueltos. (25. 4 reales.

PUNTOS DE SUSCRICION

Madrid en la Plaza de Santa Ana, y en la calle del Desengano, num. 19.
Desde provincias se hacen las suscripciones remitiendo libranças y sellos del correo.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIV.—NUM. 969 DE LA MAÑANA, MADRID.—VIERNES 10 DE MAYO DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 19

EDICION DE LA MAÑANA.

Segun el parte dado anteaer y por el primer médico de cámara y publicado ayer en la *Gaceta*, la infanta doña Concepcion sigue sin novedad particular; y segun nuestras noticias particulares, ha sido admirable su curacion, en la que han tenido, despues de Dios, la principal parte los cuidados y la ciencia de los célebres facultativos señores marqués de San Gregorio y D. Juan Drumont.

El comandante general del cuerpo expedicionario en Cochinchina ha publicado la orden general siguiente, altamente honrosa para nuestro valiente ejército: «Cuerpo expedicionario de Cochinchina.—Nuestros bizarros aliados los españoles han representado dignamente a su valeroso ejército, y su noble bandera, combatiendo al lado de la nuestra, ha adquirido un nuevo título de gloria. La herida del coronel Palanca recibida a la cabeza de sus tropas conduciéndolas al asalto, le ha impedido poner en conocimiento del vicealmirante los nombres de los que se han distinguido mas particularmente en los combates del 24 y 25 de febrero. Hoy el vicealmirante menciona en la orden del ejército al coronel D. Carlos Palanca y Gutierrez, comandante en jefe de las tropas españolas; a los comandantes D. Enrique Fajardo y D. Ignacio Fernandez; al capitán D. Antonio del Pino; al capitán ayudante de campo D. Serafin Olabe; a los sargentos Juan Antonio Garcia y Leandro Hernan; al cabo Alejandro Ludovico y al soldado Antonio Hernandez.—En el cuartel general de Saigon el 11 de marzo de 1861.—El vicealmirante, comandante en jefe.—Firmado.—Charner.—P. C. G., el jefe de estado mayor, A. de Cools.»

La *Gaceta de Santo Domingo* ha publicado las actas de los pronunciamientos por España hechos en aquella isla, y cuyas actas se refieren a la capital, puesto militar de los Cebicos, San José de Ocoa, San José de Ilamasi, Sabona, Mula, Barahona, San Antonio de Guerra, San Pedro de Macoris, Bayaguana, Monte Plata, Sabona de la Mar, Santa Cruz del Seybo y San Juan.

Han sido nombrados: deán de la catedral de Orense, el Sr. D. Antonio Raimundo Tetamany; arcipreste de la misma, don José Ramon de Yarrico; arcidiano de Mondoñedo, D. Francisco Rodriguez Troncoso; arcidiano de Jacob, D. José Molina Vallejo; chantre de Calahorra, D. Miguel Fernandez Angulo; y abad de la colegiata de Covadonga, D. Manuel Diaz.

Han sido nombrados inspectores de estadística de la provincia de Valencia el primer comandante de infantería en situacion de reemplazo D. Juan de Góngora y Palomí; de la de Almería el teniente coronel de carabineros D. Ruperto Salameo y Garcia; y de Huelva el segundo comandante D. Francisco de la Barrera y Lopez.

En las catacumbas de Roma, donde se calcula que hay enterrados seis millones de cristianos, han descubierto unos soldados franceses una galería no explorada hasta ahora, y que se habia librado por completo de los destrozos de los antiguos bárbaros y de las profanaciones de los turistas, bárbaros modernos. Los sepulcros y pinturas que allí se han encontrado, pertenecen a los tres primeros siglos de la era cristiana. Se han encontrado muchos vasos de cristal enteros. Se componen de dos cristales colocados uno dentro de otro, y de diferentes grados de fusibilidad. Entre los dos cristales hay adornos de oro, y su cubierta trasparente los ha preservado y defendido tan bien de los ataques del tiempo que, aunque se construyeron hace quince siglos, están tan perfectos como cuando salieron de manos del artífice. Una vasija original de bronce, descubierta en las catacumbas, se ha trasladado para su conservacion al Colegio Romano. Por las figuras que presenta, se supone que se usaban para bautizar a los neófitos.

La *Gaceta* de ayer publica la ley sancionada por S. M. concediendo al ministro de la Guerra un crédito extraordinario de 2.162.150 rs. destinados a la compra de ganado para las secciones de artillería de campaña.

Uno de nuestros colegas da las siguientes noticias teatrales:—«El Sr. Ayala ha entregado ya a la empresa del Príncipe, El

auto, por ciento, comedia en tres actos y en verso. Parece cosa resuelta la formacion de una compañía dramática, a cuyo frente figurará Teodora Lamadrid. Es probable un arreglo entre D. Julian Romea y el Sr. Delgado, para la temporada próxima. D. Joaquin Arjona volverá a Madrid a fines de este mes. Teodora Lamadrid se separa de la compañía del Príncipe el día 15 de este mes, reemplazándola la señora Palma.»

El correo de ayer nos trae pormenores de los acontecimientos de Baltimore, y segun ellos, parece que el tren de Filadelfia llegó a aquel punto a las once de la mañana, y en lugar de bajar las tropas, se pusieron caballerías a los carruajes, y se dirigieron a lo largo de Pratt Street, hacia la estacion de Camden. Seis coches pasaron sin dificultad; pero al llegar el sétimo, los caballos se resistieron a seguir y fué preciso llevar el coche a brazo hasta la embocadura de Gray Street. Un grupo de 40 hombres se separó de la multitud que habia acudido al embarcadero, y siguió al coche, dando hourras en favor de Davis y de la Confederacion del Sur, injuriando al mismo tiempo a los soldados, a quienes llamaban republicanos negros del Norte. Detenido el coche, empezó la hostilidad, lanzando piedras sobre los wagones, y diciendo no debia permitirse que los republicanos negros atravesasen el Maryland. A pesar de la corta interrupcion del conyoy, se levantó una barricada y los soldados bajaron y se dispusieron a caminar a pié, protegidos por el mayor Brown. Al llegar a Centre Market, los soldados fueron apedreados con los guijarros de la calle que se estaba empedrando, siendo heridos muchos soldados; pasaron, sin embargo, sin ofender, pero al llegar a South Street, uno tiró un pistoletazo, contestando las últimas hileras con una descarga, de las que fueron heridas algunas personas; pero cogiendo el pueblo los fusiles de los soldados caidos, comenzó a hacer fuego, continuando la lucha hasta Culvert Street. La persecucion siguió hasta Howard Street, y las tropas llegaron rápidamente a la estacion de Camden, sin tirar un tiro, por tener descargados los fusiles. Desembarazadas las calles y alrededores de la estacion por la policia, se logró pasaran diez y seis coches sin novedad. Durante la travesia, hubo insultos, y aun cuando el pueblo insistia en que el tren marchara, no lo hizo, por haber sabido el presidente Garolde, que se disponian a hostilizar a la tropa y cortar los puentes si partia. En el momento de estar ya todo dispuesto, se oyó una nueva descarga hácia Pratt Street, y se dividió un destacamento de milicianos de cerca de 150 hombres, que se apresuraban a ganar el camino de hierro. La excitacion llegó a su colmo, sirviendo de punto de reunion al pueblo, una bandera de los Estados confederados del Sur, y entre las descargas y pedradas hubo un instante de frenesí, resultando muertas doce ó trece personas, y muchas gravemente heridas, soltándose otra nueva granizada de piedras en el momento de la partida, de la que resultaron rotos todos los cristales de los wagones.

El Banco de Barcelona tenía a fin de abril último un capital activo de 4.851.939.405 pesos fuertes. El de Bilbao 95.009.750 reales 38 céntimos. El de Málaga 50.676.044 reales 06 céntimos. El de Santander reales 85.821.935.55. El de Sevilla 73.517.419.74. El de Valladolid 32.350.259.03. La compañía general de crédito 497.193.518.82. La sociedad de crédito valenciano 60.835.192.6.

El catedrático D. Vicente Asuero ha reclamado del rector de la Universidad una de las galerías desocupadas de la facultad de medicina, para destinársela a museo farmacológico, que será enriquecido con una magnífica colección de ejemplares notables que desea regalar a la escuela central.

La joven enferma operada en la calle de las Veneras, número 4, por el doctor Velasco, y de que dimos cuenta en uno de nuestros últimos números, sigue en un estado satisfactorio, segun anuncia un periódico de medicina.

Dias pasados se celebró en Londres un meeting público, muy concurrido, y a que acudieron personajes elevados, miembros del parlamento, títulos, obispos, etc., para tratar de la persecucion religiosa en España, ó interesar al gobierno inglés para

que influya con el español a fin de hacer cesar la persecucion. Lord Shaftesbury y Sir Roberto Peel pronunciaron largos discursos. Sentimos dar esta noticia porque basta darla para que el público español suelte una estrepitosa carcajada en honor de los candidos *meetingeros* de Londres.

En Bacerik, pueblo de la provincia de Palencia, se han presentado hace dias varios casos de viruela, los que afortunadamente parece que no se aumentan, y siguiendo así, es probable que pronto desaparezcan.

En Badajoz se cree que se empezarian muy pronto los estudios necesarios de la linea férrea que ha de unir a Alconetar y Cáceres con la de aquella ciudad, en Mérida.

Ha dicho el Sr. Lesseps en Trieste que dentro de catorce meses podrán atravesar los primeros barcos de poco porte por el canal pequeño del istmo de Suez, y que antes de tres años el gran canal se hallará ya en explotacion y navegable para toda clase de bastimentos. Trabajan hoy doce mil hombres en las obras, y se aumentará a la vuelta del Sr. Lesseps de Egipto hasta treinta mil.

Una carta de Trieste dice que el general Cabrera y su esposa estuvieron allí últimamente a dar el pésame a la condesa de Molina, a cuyo lado permanecieron ocho dias. El archiduque Fernando Maximiliano les dispensó el honor de convidarles un día a comer en su palacio de Miramar.

El ex-presidente del Perú, general Echénique, fué preso el 24 de marzo en el puerto de Callao, a bordo del vapor *Buhoia*, en que venia oculto procedente de Valparaiso. El objeto de su viaje entre sus enemigos es un misterio, aunque asegura que no tenia otro sino el de ser juzgado conforme a una ley de la Convencion, y que tenia que permanecer oculto hasta que pudiese saltar en tierra y ponerse bajo la proteccion del Congreso. Sin embargo, el gobierno tuvo *soylo* de su permanencia a bordo desde que ancló el vapor, y habiendo puesto todos los medios para que no se escapase, fué por fin preso debajo de un sofá, despues de haber pasado cerca de 48 horas sin tomar alimento alguno. Dicese que le descubrió un limpia-botas del vapor. El general finjó desembarcar en el puerto de Cobija, pero entre las botas que se sacaron para la limpia la vispera de la llegada del vapor a Callao, reconoció el limpia-botas las del general; y dedujo que este continuaba en el buque. Todo el mundo compecede la suerte del desgraciado general Echénique; seis años de proscripcion y su esposa moribunda eran motivos bastante poderosos para inducirle a regresar a su patria a cualquier riesgo.

El Eco de Badajoz dice que a consecuencia de la noticia de que el gobierno portugués trataba de vender los bienes de las religiones en clausura, fué tal el pánico que se apoderó de varias monjas en el convento de Santa Clara de Evora, que habiendo enfermado casi todas, han fallecido ya dos de sus resultas.

El 13 de abril, ascendian las existencias del Tesoro en la isla de Cuba a tres millones ciento cuarenta y seis mil novecientos noventa y nueve pesos fuertes, debiendo notarse que no se comprende la suma con que el gobierno de S. M. habia resuelto auxiliar la circulacion metálica en la isla. No hay pues, el menor asomo de temor de que el Tesoro de Cuba deje de estar alimentado por los recursos del país de un modo superior a las necesidades de la isla.

Antes aparecian con frecuencia en los periódicos ingleses artículos en que se decia que España carecia de crédito, que no habia un solo inglés que se atreviera a prestarle un real. Ahora mandeau menos los tales artículos, pero el reductor de los artículos de Bolsa del *Times*, es una especialidad en insultar a los españoles, sobre todo cuando recuerda que aun están por reconocer los célebres certificados. «Dos hechos contemporáneos, dice *El Español de Ambos Mundos*, periódico de Londres, prueban el acierto con que declaran esos bien informados periódicos que España carece de crédito en esta plaza. El primero es que su deuda consolidada se cotiza a 50 y la diferida a mas de 42, y que es tal la es-

carvez de este papel, que es imposible compararlo cuando se hace un pedido considerable. El segundo hecho es quizás mas notable aun. Súpose que el gobierno español pensaba mandar construir en Inglaterra dos ó tres buques para la marina real, y en el acto los primeros y mas acreditados constructores de aqui, salieron para Madrid precipitadamente a solicitar que se les diese la preferencia. Unos permanecian aun en Madrid gestionando, otros han vuelto ya, y otros salen en estos momentos para aquella capital. Todos están ansiosos de que aquel «desacreditado» país los favorezca con sus órdenes; y si así como el gobierno español quiere construir dos ó tres buques desease mandar hacer veinte navios de linea, todavía tendria que dejar muchos descontentos entre los muchos que quieren servirlo, y dicen a boca llena que aquel es el gobierno que mejor paga. Lo mismo que con los buques sucederia con el dinero, si el gobierno español lo pidiese, apesar de cuanto se diga: aqui se arrebatarian los títulos de las manos.»

En Chile han ocurrido numerosas quiebras, algunas de ellas de casas poderosas, y el pasivo general subia ya a mas de 7.000.000 de pesos, con probabilidades de que nuevos percances aumentasen esta terrible cifra que, en una nacion de dos millones de habitantes, representa infinitamente mas que en cualquier nacion europea. Familias antes ricas, tenian que vender sus casas y sus muebles; y como si esto no bastase, tras espantosos incendios en quince dias habian venido a alumbrar con siniestros reflejos el cuadro aterrador. El gobierno, segun parece, habia perdido en las quiebras cerca de un millon de pesos. Un gran Banco hipotecario fundado por aquel gobierno, prestaba, a un interés módico para el país, sumas considerables a los propietarios bajo la garantía de sus propiedades, y parece que la mayor parte de los propietarios invirtieron estas sumas en labrar palacios improductivos, en llevar de Europa ricos muebles y carruajes, y en desplegar un lujo fabuloso, y de aqui la causa principal de la ruina.

El Nord de Bruselas, discutiendo sobre la reincorporacion de Santo Domingo a España, dice que algunos temen para Santo Domingo el régimen de la España; pero que lo que nuestro colega del extranjero teme para la causa, de la libertad humana es el espectáculo de anarquía que están dando con harta frecuencia, hace medio siglo, las antiguas colonias emancipadas de la España.

La diputacion de la provincia de Toledo ha ofrecido al ministro de la Guerra que costeará las obras necesarias para la habilitacion del alcázar hasta ponerle en disposicion de que pueda alojarse en él el colegio con mil plazas de cadetes, y cuyo coste pasará de tres millones de reales. El señor ministro de la Guerra nada ha resuelto aun sobre el particular.

En el instituto de segunda enseñanza de Barcelona se va a establecer una cátedra de lengua alemana.

El 4 se cometieron tres asesinatos en Tarazona por un tal Casimiro Perez, el cual entró en la casa de su mujer, de la que se hallaba separado, y dejó muertas a puñaladas, a esta, a una hermana, y a la madre, tratando luego de huir. Por fortuna los vecinos acudieron pronto y lograron prender al feo criminal, que se halla en poder de los tribunales.

El vapor-correo *América* llegó al puerto de la Habana, procedente del de Cádiz, el 13 de abril último, sin haber experimentado contratiempo alguno en su viaje.

El emperador Napoleon parece que hará un viaje a Tíson en el mes próximo para presenciarse un ensayo de abordaje entre la fragata con coraza *Bluire* y un navio viejo que se sacrifica para este objeto.

Al ensayo oficial del *Itineo*, verificado, como hemos dicho, en Alicante, asistieron, además de los ministros de Marina y Fomento, el director de Instruccion pública, los directores del ministerio de Marina, general Chacon y brigadier Quesada, el señor Luxan, los diputados a Cortes Sres. Calvo Asensio, Ulloa, Muntadas, Gasset Matheu, Valera, Hazañas, Segasta, Rascón y Lopez Roberts (D. Dionisio), el señor de Masar-

nau, los Sres. Caffete, Navarro y Viedma, redactores de *El Reino*, *La Epoca* y de *El Diario Español*; los señores duques de Fernan Nuñez y Calderon (D. Carlos), varios oficiales de marina y otras personas hasta el número de treinta. Al ensayo precedió un espléndido almuerzo servido en la fonda del vapor y al cual asistieron además de las personas llegadas de Madrid, el gobernador civil, el comandante general, el alcalde, el decano de la diputacion provincial, el general Estrada, comandante general del departamento de Cartagena, y otras personas. Concluido que fué ensayo, y que no pudo ser mas satisfactorio para el Sr. Monturiol, los convidados se retiraron todos a las casas que les estaban designadas, y a las seis de la tarde emprendieron su regreso a esta corte.

El marqués Treccchi, ayudante de Garibaldi, ha dirigido una carta a un periódico sardo, asegurando que la entrevista de Garibaldi y el conde de Cavour fué debida exclusivamente a su iniciativa, y confiesa que aquellos dos personajes no llegaron a estrecharse la mano.

Una carta de Turin, escrita en sentido furibundo piomontés, dice que Garibaldi ha dirigido a uno de sus amigos una carta que se publicará en el caso de que el proyecto de armamentos no obtenga completo apoyo del gobierno. La carta de Garibaldi se reduce a lo siguiente: «Yo no he estrechado la mano al Sr. Cavour. Yo no he sollicitado verle. Lo único que yo he hecho ha sido acudir a una cita suya.»

El principe de Carignan, lugar-teniente de Victor Manuel en Nápoles, está tan disgustado del puesto que ocupa, que ha pedido ya repetidas veces que se le releve.

La Bolsa de Nueva-York experimentó una enorme baja el 15 del pasado, con motivo de la proclama del presidente mister Lincoln.

El ataque del fuerte Sumter está siendo en toda Europa y América objeto de infinitas burlas y caricaturas. Realmente se presta a ello tanto como se habia hablado de la heroica defensa de los sitiados, del menos heroico valor de los sitiadores, del fuego infernal sostenido por una y otra parte, para resultar luego que en tan encarnizada y titánica lucha no hubo muerto ni herido alguno.

El Comercio de Alicante da cuenta en los siguientes términos de la prueba oficial del *Itineo* del Sr. Monturiol.—«Ayer (miércoles) a la una tuvo efecto en nuestro puerto con asistencia de los señores ministros y otros funcionarios públicos, la prueba oficial del *Itineo* ó barco-pep. Segun nos han referido el resultado dejó algo que desear a las personas científicas que la presenciaron, las cuales dudan que el aparato pueda tener una aplicacion útil é inmediata. La marcha del barco mientras estuvo su ergido fué muy lenta; pero esto se explica por la fuerte marejada que reinó todo el día. De todos modos, parece que se da cuenta al consejo de ministros del éxito y la prueba, para la resolución que mas convenga adoptar, oidos los informes facultativos, indispensables en este caso.»

El mismo diario dice que la marejada era tan fuerte que casi todos los expedicionarios, poco acostumbrados a la navegacion, se marearon y pasaron un mal rato.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzan al 7, y segun ellas, el 1.º estaba el trigo en Badajoz, de 56 a 58; en Burdeos de 25.50 a 25.75 los 80 kilogramos; en Marsella, el de Irka a 37.50; el 4 en Vigo, a 14 ferrado; el 6 en Murcia, de 73 a 76, en Sevilla, de 55 a 65; en Granada, de 51 a 61; en Zaragoza de 17.58 a 19; el 7 en Córdoba de 45 a 49; en Valencia de 190 a 214 el caiz; en Jerez, de 57 a 62.

La cebada a iguales fechas estaba en Badajoz, de 36 a 38; en Murcia de 25 a 30; en Reus, 6 1/2 pesetas cuartera; en Sevilla, de 32 a 33; en Granada, de 38 a 42; en Zaragoza, de 7 1/2 a 8; en Córdoba, a 32; en Jerez, de 27 a 35.

El maiz en Vigo, a 13 ferrado; en Murcia, de 43 a 45; en Reus, a 8 1/2 pesetas cuartera; en Sevilla, de 49 a 50; en Granada, de 58 a 60; en Valencia, a 9 barchillas; en Jerez, a 50. El centeno en Badajoz, de 30 a 31.

El arroz en Vigo, de 128 á 130 quintal gallego; en Valencia, de 21 1/2 á 26 bar chilla; en Santander, á 24 arrobas.

Las habas en Badajoz, de 40 á 44; en Reus, de 9 á 24 pesetas cuartera; en Granada, de 61 á 62; en Zaragoza, á 12; en Jerez, de 49 á 51.

Los garbanzos en Badajoz, de 70 á 140; en Vigo, á 23; en Valencia, de 23 á 56; en Jerez, á 60.

La harina en Burdeos, de 21 á 22 los 50 kilogramos; el 3 en Paris, de 68-50 á 69-50 los 167 kilogramos y las superiores á 74 los 159 kilogramos; en Vigo, de 20 á 23; en Valencia de 18 3/4 á 21 1/2; en Santander, de 17 1/2 á 17 3/4.

El aceite en Badajoz, á 64; en Vigo, á 58; en Murcia, á 63; en Reus, á 14 1/4 el cuartan; en Sevilla, á 47 1/4; en Granada, de 50 á 57; en Zaragoza, de 58 á 54; en Córdoba, á 58; en Valencia, de 55 á 53; en Santander á 53.

Tenemos que añadir algunos pormenores á la noticia del motin de los empedrados del lunes último. A las seis de la tarde se presentaron en la calle de Calatrava, cinco oficiales de empedrador, escitando á los muchachos que trabajaban, á que lo dejasen, amenazándolos si no lo hacían. Sus palabras, como dijimos, lograron sublevar á los sesenta empedradores que se ocupaban en el empedrado de la calle y se los llevaron consigo; habiendo sabido la autoridad que se hallaban reunidos en el Canal, se dirigió á este punto la gente necesaria, y el inspector logró capturar por la noche á cuatro de los instigadores.

A principios de marzo partió de Klakhta la primera caravana europea organizada para ir á la China despues del último tratado con el gobierno de Pekin. Se componia de 250 camellos que volverán cargados de té destinado al Occidente. Hé aqui ya al comercio ruso rivalizando con el comercio británico. Calculase que dentro de algunos años el precio del té habrá bajado un 50 por 100.

Para el lunes 13 del actual se dispone en el teatro de Lope de Vega una variada y escogida funcion en la que tomarán parte los aplaudidos artistas señora doña Angela Moreno y D. José Crespi, por la acreditada sociedad que funciona en dicho coliseo, titulada *El Parnaso*, estrenándose una comedia nueva, y trabajandó los simpáticos gimnastas que funcionan en la misma. Dicha funcion se destina á beneficio de los pobres de la parroquia de San Marcos.

El obispo de Montpellier, monseñor Thibaut falleció dias pasados en Paris de un ataque apoplético palmar.

Ha fallecido en Granada el señor don Julian Herrera, maestro-escuela de aquella catedral.

En la feria de Puerto Real parece que han ocurrido algunas desgracias por haberse soltado un toro que se corria con una cuerda por las calles, y haber atropellado á varias personas.

El ayuntamiento de Murcia ha acordado que cese el privilegio que tenían algunas oficinas de farmacia de ser las únicas que podian despachar medicamentos para los pobres, pudiendo hacerlo en adelante todas las de la poblacion.

En los campos de la marina de Alicante ha sido tal la abundancia de codornices en estos últimos dias, que los cazadores han hecho su agosto matando millares de ellas.

Sobre la estancia y partida de la emperatriz de Austria, dice un periódico de Sevilla: «A las diez y media de la mañana salió de esta ciudad la emperatriz de Austria, en un tren especial para Cádiz, donde debia embarcarse en el yatch *Victoria* y *Alberto* para trasladarse á Gibraltar y de allí á Trieste. Durante los pocos dias que S. M. I. permaneció en la capital de Andalucía, ha vivido sin fausto ni pompa, mostrándose en público, como un particular, recibiendo en todas partes las mas sinceras y elocuentes manifestaciones de respeto, y del aprecio á que la hacen acreedora su simpática belleza, su alto rango y la dolorosa enfermedad que la ha aquejado. Tenemos entendido que lleva como recuerdo de su corta estancia en Sevilla, entre otras memorias, algunas prendas del traje andaluz, y sobre todo, pruebas inequívocas de que no ha degenerado la proverbial hidalga galanteria española. Cada dia recibía de Sevilla, por conducto del señor alcalde constitucional, hermosos ramos de flores procedentes de los jardines públicos, para vestir y embalsamar las habitaciones que ocupó en la fonda de Londres.»

Una carta de Varsovia que publica la *Patria* dice que las victimas de los sucesos del 8 de abril, por mas que los periódicos rusos digan que fueron muy pocas, fueron muchísimas. Solo en la parroquia de San

José (la catedral) añade, se han extendido mas de 300 partidas de defuncion de personas muertas á consecuencia de aquellos sucesos, y todos los dias fallecen heridos.

Algunos demócratas de Barcelona han remitido á las Cortes, por conducto del Sr. Rivero, una exposicion, pidiendo que se reconozca el derecho de votar en todos los ciudadanos españoles, sin distincion de clases ni categorías.

La contratacion del empréstito sardo encuentra dificultades. Se habian emprendido negociaciones con una casa inglesa, pero no han dado resultado alguno.

La *pedra infernal*, periódico de Nápoles, ha sido condenado á 400 ducados de multa y dos meses de prision por ofensas á la religion. Puede calcularse que ofensas serian estas por las muestras que mas de una vez hemos dado de las blasfemias que vomita impudicamente la prensa y la tribuna piemontesas.

El Sr. Sabau, director general de instrucción pública, visitó el martes el instituto de Alicante, quedando complacido del buen estado del establecimiento. El mismo señor dicen que indicó la probabilidad de que vuelva á establecerse allí la escuela de náutica para el próximo año escolar.

Con el título de *La Amapola* ha comenzado á publicarse en Alicante un periódico-minutaria que solo tiene cuatro pulgadas de largo, y que, sin embargo contiene, bien impresos, sus artículos de fondo, de estranjero y de variedades. Este colega jugeto está dedicado á la infancia.

La sociedad económica de Granada ha resuelto distribuir varios premios entre las personas en cuyas acciones virtuosas merezcan obtenerlos á juicio del jurado nombrado al efecto. El acto de adjudicarlos se verificará el 2 de junio próximo con la mayor solemnidad posible. Los premios serán de dos mil, mil y quinientos reales, habiendó dos de los primeros, cinco de los segundos y otros tantos de los terceros.

El cónsul general de Rusia en Nueva York, Sr. Nottbeck, se ha matado de una caída de caballo, yendo de paseo con su esposa.

La situacion de la India inglesa es tristísima. En muchas provincias el hambre causa grandes estragos. En la de Delhi han muerto de hambre en muy poco tiempo 2.300 personas. Los pobres indios, para poner término á sus padecimientos, se arrojan á los pozos.

Una mujer de Blaison (Maine-et-Loire) ha asesinado á su marido, con objeto de librar á su hijo de ir á ser soldado, en el concepto de hijo de viuda.

La emperatriz de Austria regaló al banderillero Carmona, conocido por el (Gordito), tres onzas de oro en un bolsillo, por lo bien que puso banderillas en la corrida que presenció en Sevilla S. M. I. La misma augusta viajera dió á las autoridades seis mil reales para que los distribuyeran á los pobres de la poblacion, de la cual dijo al partir, que conservaría un grato recuerdo.

Ya tenemos pormenores de los sucesos ocurridos en Zante (islas Jónicas), entre la guarnicion inglesa y el paisanaje indigena. Algunos soldados ingleses entraron en una taberna, y despues de haber bebido, se negaron á pagar. El tabernero llamó á la guardia municipal; pero los ingleses, cada vez mas irritados, despreciaron á los municipales y empezaron á sablazar con el tabernero y las personas que estaban en el establecimiento. El pueblo se puso de parte de los heridos, y entonces se dió la señal de alarma en la ciudad. Toda la guarnicion inglesa, con su coronel al frente, acudió al sitio del tumulto, recorriendo á bayoneta calada las calles y maltratando sin distincion á cuantas personas encontraban. Los heridos fueron doce soldados y ocho paisanos.

La dilacion que se observa en la publicacion del anunciado decreto sobre reduccion de intereses á las cantidades colocadas en la caja general de Depósitos, no significa en manera alguna, como ya empieza á decirse, que tardará mucho en publicarse, y menos, que se haya desistido de darle á luz. La resolucion citada tiene ya la aprobacion de S. M. y no tardará en aparecer sino el tiempo absolutamente preciso para que su rápido cumplimiento, que puede hacer salir del tesoro público una gran cantidad de millones, no produzca perturbacion alguna administrativa. La situacion desahogada del tesoro que ayer tenia solo en la caja central un sobrante de cuatrocientos millones de reales, sin contar con el importe de las contribuciones directas que se están recaudando precisamente en este mes, harán la operacion de que nos ocupamos fácil en extremo. Respecto á las

condiciones con que se conservarán los capitales en la caja de Depósitos no podemos hoy decir sino que hay algunas equivocaciones en las noticias que han corrido; y que, por punto general, asi como disfrutará un interés, en armonía con el que hoy tiene el dinero, los que los coloquen á largos plazos en las cajas del gobierno, lo tendrán mucho menor los que no se comprometan sino por corto tiempo y con la condicion de ser reembolsados inmediatamente.

Un periódico propone, en vista de la crisis porque está atravesando el comercio de la Habana, que se levante un empréstito de seis ú ocho millones de pesos para hacer un adelanto al Banco de la Habana, proyecto iniciado por el *Diario de la Marina*.

Aunque un periódico anuncia que no se ha movido de Méjico la persona que se ha dicho venia á España para arreglar las diferencias que tenemos con aquella república, ni han variado las disposiciones de gobierno mejicano, á darnos una cumplida satisfacion, ni han dejado de darse pasos en este asunto. El gobierno español no puede dignamente recibir á un enviado de la república, sin que previamente su gobierno no declare de un modo esplicito, que se halla dispuesto á hacer cumplir todos los tratados pendientes, y á darnos cumplida satisfacion por la ofensa de haber dado pasaportes á nuestro embajador. Esta negociacion preliminar es la que hoy se está agitando.

Anteayer se presentaron al señor ministro de Hacienda los diputados valencianos, para suplicarle que tienda una mano protectora á las victimas del horrible pedrisco que cayó sobre los campos de Valencia el 13 de abril último. El Sr. Salaverria ofreció que se ocuparía el Consejo de este asunto, y que haria por aquellos desdichados todo lo que permitieran los recursos del Estado y las demás atenciones del Tesoro.

El gobierno mejicano ha celebrado un contrato con un americano para la compra y con lusion á la república de tres baterías de cañones rayados. Continuaba la formacion de clubs en la república. Estos concluíbulos hacian en general oposicion á la política del gobierno.

No es cierta la noticia dada por *Las Novedades* en su número de ayer de que se ha dispuesto que se dirijan tropas hacia Algeciras.

Podemos asegurar que es completamente falsa la noticia que anteayer corrió y que influyó en los fondos públicos, de que se habian roto las hostilidades contra los marroques. El gobierno no tiene noticia alguna que dé ni pretexto siquiera para dar crédito á esos falsos rumores.

Ayer á mediodia hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: Pesta (sin fecha).

El conde Teleki ha sido encontrado muerto violentamente en el lecho. Un despacho de Viena dice que se ha suicidado (1).

Londres 9. Se espera que los descuentos por el Banco experimentarán mañana una pequeña alza.

Fronteras de Polonia 8. El Consejo de Estado ha celebrado ya varias sesiones con motivo de la resistencia al pago de los impuestos. En algunos distritos los nobles se muestran mas dispuestos al pago.

No ocurre nada nuevo en Marruecos. Nos referimos á noticias autorizadas que se nos han franqueado ayer mismo.

Sin que demos hoy nuestra opinion sobre si es cierto ó no, que por el general Santana se han hecho, en una época mas ó menos lejana, las proposiciones publicadas por *El Español de Ambos Mundos* para la union á España de Santo Domingo, podemos decir sobre dichas proposiciones: Que el gobierno español no ha contraido compromiso alguno previo para la anexion.

Que España no piensa hacer de Santo Domingo un estado con esclavitud.

Que Santo Domingo será regido con las mismas leyes que hoy están en vigor en las islas de Cuba y Puerto-Rico.

Y que los dominicanos gozarán bajo el dominio de la España de los mismos derechos que todos los españoles en lo que no se oponga á la especial administracion que existe en nuestras provincias de Ultramar.

Anteayer concluyó en el Supremo Tribunal de Guerra y Marina la vista de causa del capitán D. Fernando Usete de Ponte, con una notabilísima defensa del célebre jurista consulto D. José Fernandez de la Hoz, que conmovió mas de una vez al público. En ella hizo resaltar las razones de arrebató y cólera que impulsaron al acusado, hizo

(1) Nuestros lectores recordarán que el conde Teleki era aquel noble emigrado húngaro, preso por la policia austriaca en territorio sajón é indultado por el emperador Francisco José, á quien prometió fidelidad

tambien una relacion de sus buenas cualidades, de los servicios prestados en sus pocos años como militar á su Reina y á su patria, la educacion que habia recibido al lado del valiente y digno general Prim, y la recomendacion que este hace de su caballerosidad y valor en los combates, y concluyó diciendo, que probado como está el ser lo mas un homicidio simple, según lo declaran tambien el tribunal inferior y luego el fiscal del mismo Supremo Tribunal, pedia que se le aplicase, ya que no pudiese ser pena menor, como estimaba justo, lo que el Código marca para aquel delito.

Noticias que recibimos ayer de Carratoca nos autorizan á asegurar que, lejos de haberse perdido las aguas como se ha dicho, ha aumentado últimamente la cantidad de estas, de modo que será posible el uso de los baños en la próxima temporada sin tocar á la fuente, y mas fácil todavía que en el año anterior por algunas modificaciones útiles é importantes que se tienen proyectadas. Las obras necesarias para asegurar el terreno en que se verificaron los trastornos ocurridos el verano pasado, que diera lugar á la disminucion del agua, se diferirán hasta despues de la temporada.

El Pueblo dice que una escuadra numerosa anglo-americana ha salido de los puertos de los Estados Unidos para observar las fuerzas navales que tenemos en las Antillas; y nosotros podemos asegurar á *El Pueblo* y al público que, según noticias oficiales, los buques salidos de los puertos americanos van destinados á otros puertos de la que fué Union; y que harto tienen que hacer ahora los americanos dentro de su casa para mezclarse en los de afuera.

Las Novedades y *El Diario Español* siguen discutiendo sobre si un representante español no habia querido referendar un pasaporte italiano. Nosotros seguimos afirmando que con arreglo á los órdenes del gobierno español, que no ha roto sus relaciones diplomáticas con el de Turin, en ninguna legacion se dejan de referendar los pasaportes italianos expedidos por los representantes del rey Victor Manuel.

Se habla de un empréstito para remediar la crisis comercial de la isla de Cuba. Pero en este asunto no se mezcla para nada el gobierno. Lo que hay de seguro es que algunos particulares se ocupan de buscar dinero por encargo de varias casas comerciales de la Habana.

El lunes celebró junta general la sociedad de seguros *La Peninsular*. En ella aprobaron socios algunas modificaciones en los Estatutos. El Sr. Madoz, director de la compañía leyó una razonada memoria, según la cual, el capital suscrito en cuatro meses es de 5 210 410 rs; y en vista de esto y de otras esplicaciones dadas por el mismo, los socios aprobaron por unanimidad un voto de gracias á la direccion, expresando así su satisfacion por lo hecho y su confianza para el porvenir. Si *La Peninsular* continúa como ha empezado, será grande el resultado que dará á sus asociados y no menor el que obtendrá de ella el público.

El gobierno de S. M., lo hemos dicho y lo repetimos, no ha escitado el movimiento por el que Santo Domingo ha vuelto á formar parte de nuestra nacion. Es cierto que hace tiempo que hombres importantísimos de aquel país gestionaban porque España abriese sus brazos á sus antiguos hermanos de la isla española, fundándose en que era temible que por intrigas ó gestiones de los habitanos toda aquella isla cayese en poder de estranjeros; pero no es menos cierto que el gobierno español se ha limitado siempre á ofrecer á los dominicanos que si su independencia se veia amenazada, España, que tenia un interés directo en que no se estableciese á las puertas de Cuba y Puerto Rico una nacion estraña ó absorbente, le prestaría su apoyo para defenderse contra toda clase de enemigos; lo que esplica naturalmente el pase á Santo Domingo de algunos oficiales españoles.

Dicese, no sabemos con que fundamento, que el coronel Saavedra Meneses, oficial del ministerio de la Guerra que ha marchado en el vapor *Marqués de la Victoria* á Cádiz, para ser desde allí conducido en otro vapor á Tangier, lleva para el gobierno marroquí, la intencion terminante de cumplir el último tratado dentro del plazo convenido, so pena de que España se tome por sí misma nuevas garantías.

Es cosa al parecer decidida por el gobierno la venta de las minas de Falset anunciada por la prensa; pero esto no podrá hacerse desde luego, supuesto que para llevar á cabo la venta deba formularse antes, y aprobarse un proyecto de ley.

Por el ministerio de Hacienda se ha ordenado ya el pago de las pensiones de los

regulares ordenados en sacris á quienes recomienda al gobierno el último concordato, y si todavia no se han comunicado las órdenes para llevar á cabo, es porque se ha pedido á la junta de sacris pasivas noticia de los que se hallan en aquel caso, para consignar en el presupuesto la cantidad á que asciende esta obligacion del Estado. El Sr. Salaverria no ha podido obrar en este asunto con mas rapidez á favor de los interesados.

Hablan mucho los periódicos del meeting que se ha celebrado recientemente en Londres para interesar al gobierno inglés que influya con el español á fin de que cese aquí la persecucion religiosa. Asi lo dice *El Español de Ambos Mundos*; pero como en España no existe otra religion que la católica romana, ni á nadie se persigue porque profese otra distinta, ni lo que se hace es mas que impedir que se falte á la Constitucion del Estado, predicando una religion diferente de la que profesan todos los españoles, suponemos que ni el gobierno inglés se mezclará en nuestros asuntos interiores oponiéndose al cumplimiento de nuestras leyes, ni habrá en España gobierno que consienta en oír siquiera lo que ofenderia á nuestra independencia como nacion y á nuestra fé como católicos.

El director de beneficencia y sanidad, señor Rubi, debe salir de un momento á otro para Vigo á continuar la visita de inspeccion de los lazaretos, que se comenzó el verano último.

La comision de ley de ascensos militares, resuelta á concluir lo poco que le falta para examinar detenidamente aquel proyecto, celebró anteayer tarde en el Congreso una larga sesion, en la que discutió ampliamente el capítulo 20, que comprende los artículos 90 al 97. Usaron de la palabra los señores Cobos, Lopez Dominguez, Valdes (D. Salvador), Ugarte, Latorre, Polanco y Ortiz de Zárate. Solamente queda por discutir el título adicional, ó sean las disposiciones transitorias, lo cual se verificará en la próxima reunion.

Ha sido declarado de segunda enseñanza el colegio de Escolapios de la ciudad de Caspe. Tambien en esta cuestion ha mostrado un interés decidido el Sr. Perez Gutierrez, su dignísimo diputado.

En estos dias se ha hablado mucho de temores mas ó menos fundados, de que se perpetren robos por medio de las alcantarillas. En el correjimiento se han recibido partes, y los dependientes del mismo han hecho registros multiplicados; pero hasta ahora no se ha podido encontrar á los presuntos ladrones.

Esto no tiene nada de extraño, aunque existieran, porque solo hay para vijilar las alcantarillas 20 hombres y el alcantarillado hoy existente tiene mas de siete leguas de estension. Varios particulares que han creído en ruidos subterráneos han tomado precauciones por sí mismos; pero creemos que la autoridad provincial y municipal, de cuyo celo no puede dudarse, tomarán nuevas medidas que harán desaparecer todo peligro y alarma.

En cuanto el gobierno ha tenido noticia de los desastres causados por el pedrisco en Valencia de cuyas resultas han quedado multitud de familias trabajadoras de la ribera del Júcar en el mas completo desamparo, ha mandado librar 200.000 reales del fondo de caridades públicas para atender á las primeras necesidades, sin perjuicio de mandar que se instruya con urgencia el oportuno expediente por el ministerio de la Gobernacion para ver si puede autorizarse el empréstito reintegrable que garantizan los mayores contribuyentes de la provincia, y que el gobernador civil de Valencia apoye. Las pérdidas causadas por este siniestro ascienden á mas de seis millones de reales.

El domingo se incendió una casa en Valladolid, quedando reducida á cenizas, y lo que es mas doloroso, muriendo algunas personas y quedando otras heridas. Para el socorro de estos desgraciados se ha abierto una suscripcion en la ciudad, patrocinada por la autoridad civil.

Ayer ha sido recogida la primera edicion de *La Iberia*, de orden de la autoridad.

Ya que tanto se dice, y aun se discute sobre lo que está pasando en Africa, creemos que debe manifestarse todo lo que verdaderamente ocurre en aquel país, y lo que legitima la actitud preventiva del gobierno.

El emperador de Marruecos quiere satisfacerse. Para ello espontáneamente su popularidad y acaso su trono, ha hecho esfuerzos extraordinarios para reunir la mitad de la suma que debe entregarnos. Todavía aguarda completarla antes de que termine ma-

yo, pues el plazo termina el 31 de este mes. Pero contra la buena voluntad del emperador y de Muely-el-Abbas que es quien trata con nuestro encargado de Negocios en Tángier se han levantado algunas habiles, á cuyo frente se ha puesto el hermano del Sultan que ya otra vez le disputó el trono y amenazan con que impedirán la repatriación y se opondrán á la entrega.

No hay, pues, lucha alguna con el emperador de Marruecos, y los preparativos que se hacen en España, y que acaso lleguen á ser inútiles, son dirigidos hasta ahora, como ya dijo hace cuatro días LA CORRESPONDENCIA para dar fuerza moral al gobierno marroquí y que éste pueda cumplir sus compromisos.

Ayer tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO. Creemos que la comunicación del general Santana á que se refiere, no es otra que la publicada por El Español de Ambos Mundos, aunque la publicada por El Comercio tiene diferente fecha. De todos modos, en el presente número decimos lo que hay de cierto respecto á condiciones para la reincorporación de Santo Domingo.

Cádiz 6. «El Comercio» inserta una comunicación del general Santana, fechada el 4 de marzo, en la que se supone á España conforme en la reincorporación de la república dominicana, con las condiciones siguientes: Libertad industrial sin esclavitud. Consideración de provincia española.

Utilizar los servicios del mayor número posible de dominicanos. Amortización del papel moneda. Y reconocimiento y validez de los actos de los gobiernos que se han sucedido en la república.

Ha llegado á esta ciudad el capitán general de las islas Canarias, Sr. Atmeller. La Epoca se asocia á la idea emitida por El Reino de contratar un empréstito con un interés de 6 ó 7 por 100, para atender á los apuros de la isla de Cuba, entregándole la cantidad que el empréstito produzca al 8 por 100 al Banco de la Habana, suprimiendo el artículo de sus estatutos que fija en 8 por 100 el interés que cobra, con lo cual se habrá conseguido introducir en la circulación de la isla la cantidad que para salir de sus apuros necesita.

La situación económica de la isla de Cuba era un hecho fatal é inevitable que se comprende perfectamente por la crisis que aflige á los Estados Unidos, crisis que ataca

tará mañana á la Inglaterra misma si la situación de los Estados Unidos se prolonga. Mas sea de esto lo que quiera, España no olvida, no puede olvidar á sus hermanos de las Antillas en estos días de conflicto, y está dispuesta á devolverles toda la protección que les mereció en circunstancias difíciles y no lejanas.

En general, así entre los ministeriales como entre los opositonistas, el deseo de que se dé publicidad al documento en que se consigna la dimisión del Sr. Pacheco, origen del real decreto de la Gaceta de anteayer; de este modo, dicen, la opinión juzgaría con todo conocimiento de causa la actitud de todos en esta lamentable situación.

La causa de haber dimitido en masa la corporación municipal de Bilbao, ha sido una cuestión entre la municipalidad y la diputación foral. El gobierno es completamente ajeno á este diferencia.

Con motivo de la festividad del día no ha habido ayer contratación pública en la Bolsa. En el bolsín ni se ha notado grande animación, ni los fondos se han repuesto del descenso que experimentaron anteayer á consecuencia de haber venido en baja el parte de la Bolsa de París.

Ayer se ha dicho, y anoche lo repite La Epoca, que el gobierno mejicano, á quien se presenta como vivamente anheloso de dar cumplida satisfacción á España, comenzando por reconocer todo lo que hay de fundamental en las estipulaciones del tratado Aumont, ha aducido como una prueba de sus deseos de conservar buena armonía con nuestra patria, el hecho de que antes de salir nuestro embajador de Méjico, y apenas Juárez llegó á aquella capital, el general Ortega, que mantenía buenas relaciones con el Sr. Pacheco, se presentó en la embajada española á decir que el presidente deploraba la medida precipitadamente tomada por Ocampo, que este había salido del ministerio de Negocios extranjeros, siendo reemplazado por el Sr. Zarco, el cual se presentaría al día siguiente á dar al enviado de España las satisfacciones más cumplidas. Añádese que nuestro representante en Méjico, replicó que ya era tarde para semejantes escusas, y que su dignidad no le permitía residir un momento más en la república mejicana.

Por más que se fraguan combinaciones y se hagan cálculos sobre el supuesto de que

dar vacante la embajada de Roma, es lo cierto que el señor marqués de Miraflores no está en manera alguna dispuesto á dejar aquella embajada, y que sólo en el caso de que su salud no le permitiera volver á una residencia donde el verano es tan penoso, dejaría de hacerle en el otoño próximo.

En el mercado de granos de esta cártesis han vendido ayer 1,195 fanegas de trigo, de 40 á 52 rs. fanega, quedando por vender 632 fanegas. La cebada se vendió de 21 á 23 1/2, y la algarroba á 29 rs.

Los tribunales de Burdeos van á entender en un asunto que llama mucho la atención en aquella ciudad. Un retratista espuso al público un retrato de una señora muy distinguida con la siguiente inscripción: «Hermosa cabeza! se vende ó se alquila.»

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO que demuestra hemos bien en no dar crédito á los rumores que corrian anteayer en Sevilla de haber ocurrido graves sucesos en Tángier.

Sevilla 9 por la tarde. Ha llegado á Gibraltar el vapor «Alava» que salió de Tángier el 6. En esta última ciudad nada nuevo había ocurrido, siendo por consiguiente infundados los rumores que aquí corrian ayer.

También anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Londres 8.

El Papa ha dado una gran comida á los generales franceses y pontificios. De orden del Papa se ha disuelto un círculo formado en Roma por la sociedad católica francesa.

Vienna 8. El ayuntamiento de Fiume ha rechazado, por tercera vez, enviar diputados á Agram.

Marsella 8. Desmentida la noticia de proclamada la república en Palermo. Los insurgentes de la Basilicata cogidos con las armas en la mano, han sido fusilados. El arzobispo de Santandrea y tres ricos propietarios, presos. Insurgentes de Carbonara destruyeron un destacamento piemontés. Estos, en represalias, incendiaron el pueblo. El director de cultos ha amenazado perseguir ante los tribunales al cardenal arzobispo de Nápoles, porque impide á los curas las plegarias por Victor Manuel.

París 8. El almirante Munoy ha inspeccionado las costas de Siria, y especialmente San Juan de Acre.

Matta toma de día en día un aspecto

to mas formidable. Se acumulan allí municiones y hasta se preparan vendidas á hitas.

TOROS.

MEDIA CORRIDA EXTRAORDINARIA. A las cuatro y media de ayer tarde casi todas las localidades de la plaza se hallaban ocupadas y provisto cada uno de un correspondiente paraguas, porque la atmósfera tenía el calor muy arragado. Esta precaución estaba en su punto tratándose de dar una panzola de ocho toros portugueses, pertenecientes á D. Rafael José de la Cuña, divisa azul celeste con filetes blancos. Pocos momentos después de la hora mencionada apareció

Chicianero, negro listón bien armado, tomando diez varas y tres pares de banderillas, despatchándole Cayetano de un buen volapié algo atravesado, quedándose en la cuna, d-seab llándole á la primera.

Bonito, negro bien puesto, aguantó doce puyazos y tres pares de rehiletes, aviándole el Tato de un pinchazo en hueso y un gran volapié un pazo bajo.

Cupito, negro y vizeo de la izquierda, saltó una vez la barrera, sufriendo once varas y dos pares y medio de palitos, despatchándole Gonzalo de una muy buena estocada arrancando.

Señorito, berrendo en negro bien armado, recibió nueve rejonezcos y tres pares y medio de banderillas, matándole Cayetano de una estocada corta y otra baja, ambas arrancando, sin decabalarle una vez que lo intentó.

Escaribano, negro listón bien puesto, llevó catorce puyazos y dos pares y medio de rehiletes, largándole el Tato una buena estocada tendida arrancando.

Gargantillo, negro cornicorto, tomó doce varas y dos y medio pares de banderillas, habiendo saltado la barrera seis veces. El Tato le cortó el pelo con unos cuantos capotazos, y Gonzalo le mató de un pinchazo en hueso, una estocada cortabien puesta y algo atravesada y otra delantera muy buena, las dos arrancando, intentando tocarle el caballo dos veces sin conseguirlo.

Ligero, negro listón corniremangado, recibió á la ligera cuatro puyazos y tres pares de pendientes, despatchándole Cayetano de un pinchazo en hueso y una estocada muy buena arrancando, habiendo sido desarmado dos veces.

Belloso, negro bien armado, llevó á escape, por ser ya casi de noche, cinco varas y tres pares de palitroques, matándole el Tato de un arte y saea bajo en extremo.

Picaron en tanda Arce y Ruiz Osuna, primer reserva, trabajó todos los toros, excepto el sexto y séptimo, y Pinto, segundo reserva, salió en el primero, cuarto y quinto. Uniformemente podemos elogiar unas cuantas varas que en toda regla pusieron Arce y Pinto, pues por lo demás los desgarrones y puyazos bajos son ya tan frecuentes que es una compasión. Entra todos entregaron á las mulillas catorce jacos en el redondel

y unos seis fuera, observando que el encargado de la puerta de caballos, acompañado del consejo de la plaza se regaron repetidas veces á abrir para que los mozos sacasen los rocines á los toros cuando éstos tenían un suficiente fuerza y no había peligro de que el toro se culesse. Decididamente hubo un empuje en que la matanza fue grande y se consiguio convirtiendo la plaza en un herradero.

Los banderilleros Arce, Lillo, Torres, Maniz, Pabó, Domínguez, Mariano y Garrido se portaron, colgando en el morrillo de los bicos pares de fuemiento. Cayetano mas tranquilo que otras veces y no volviendo tanto la cara al estoquear. El Tato, siempre ceñido á la cabeza de los toros, pero sin parar. Gonzalo Mora no estuvo tan feliz en el segundo toro como en el primero, porque tenía muchos pies y arrancaba de lejos con gran exposición de los diestros.

Prasidio D. Manuel Anduaga y Mejía, que no calculó bien, dejando aparar los primeros toros en la suerte de varas mucho tiempo, que luego faltó para los dos últimos.

Los toros bien cuidados, pero la mitad de ellos salieron hudos, creciéndose luego al palo por no castigarlos en regla. No podemos ofrecer á los aficionados los verdaderos nombres de los animalitos, por haberse dejado en Lisboa la partida de bautismo, pero sí se han confirmado en el corral sin anarse por las ramias.

Segun parece, el Tato sale hoy en dirección á Patencia y de allí á Málaga, en cuyos puntos debe torrear estos días, en cuyo caso ya no tenemos toros en quince ó veinte días, pues suponemos que la autoridad civil no permitirá que se celebren corridas sin contar con mas primer espada que Cayetano, á no ser que la empresa se proponga otro, lo que por ahora creemos difícil.

PERIQUITO.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—A las ocho y media de la noche.—Norma.

Príncipe.—A las ocho y media de la noche.—Marcha contra la corriente.—Bailé.—La mosquita muerta.

Circo.—A las ocho y media de la noche.—Marina.—El último mono.

Circo de Prico.—A las ocho y media de la noche, variados ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—Memorias de un estudiante.

Theatre français.—A las ocho y media de la noche.—Le serment d'Horace.—Horace et Lydie.—Les Chevaliers du Pinco-azo.

Ciclorama.—Sigue este espectáculo de diez de la mañana hasta las ocho de la noche.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

En mis tres LA TORRENTAL.

En mis tres LA TORRENTAL.

En mis tres LA TORRENTAL.

En mis tres LA TORRENTAL.

En mis tres LA TORRENTAL.

En mis tres LA TORRENTAL.

En mis tres LA TORRENTAL.

En mis tres LA TORRENTAL.

cas jamás que arrojados por no haber hecho caso de mis palabras. Esto diciendo, se abanzaron al momento los dos interloqu岸tes, y se separaron... Al manejar D. Carlos y D. Enrique al encuentro de don Ricardo, mi estrado aletos y mi opositos impresionados se veno van en el cerebro de aquel. Las reflexiones que le hicieron el hombre de la posada temian un fondo de verdad que no podía desconocer. Campesinos, por mas que le parecieran inadmisibles en su situación; boni revesistas ademas con el atractivo del misterio, y por este motivo, mas que por otro alguno, hicieron en él la mas profunda sensación. A esto se agregó las que la produjeron la vista de un hombre que personalmente la causa de toda su desgracia, de su dolor, de sus padecimientos y su comprensión íntima por que la cabeza de don Carlos debía estar trastornada por una hebreiznensa y devoradora. Don Enrique se adelantó á su amigo, para concebir las bases del dielo, y como por una y otra partes trataba de que fuese con justicia y á muerte, no habia con venio posible respecto de quien habia de ser el primero que tirase. En este conflicto, recordaron los dos partidarios á un m día que pudiera cojular sus diversas opiniones: á la muerte. Acordado que fue, se procedió al dielo. Y como á D. Carlos tirar el primero. Zanjadas ya todas las dificultades, salieron los cuatro personajes de la posada, y se dirigieron á un valle con rano por alto y gortos y rodeado de un arroyo que lamina las faldas de estos y serribera por entre los juacos, diantales verdura y frondosidad. La naturaleza toda parecía profusamente alegrarse; todo estaba en silencio, y el dios leve soplo movía los hojos de los árboles. Solo se dejaba sentir de vez en cuando la armonía melancólica del canto de las aves, con que expresaban su sentimiento al despejarse del día. El sol camuñaba y volaba á su orono, como si anhelara ojalatas á la vista de unos hombres que no salían estirados lo bastante, puesto que desprecaban sus vidas y los negaba su presencia, ya que no podía rescatar los últimos rayos de su luz, propios á ser absorbidos por las oscuras sembras de la noche.

Don Ricardo, que habia de sufrir el primer tiro, comenzó á despojarse de su ropa, quitándose su sombrero y su levita de viaje; desbrochóse el cinturón y el chaleco y la camisa, dejando el pecho al descubierto. Lo mismo hizo D. Carlos, y entraron reconocidos los padecimientos de los dos, las carnes con soporosas y se aseguraron de que estaban prontos á servir. Todavía surgió un nuevo incidente; ambos adversarios querían que la distancia fuese muy corta, á fin de que no se aviviera pronto semejante escena; á lo cual no se avivaron los padrinos. Por fin se determinaron los dos que habian de medir entre los dos, se midieron y se colocaron los señores de este terrible drama en el lugar que ocupar debían. Don Carlos, apuntó, volvió la cabeza y disparó... Una nube de humo veló por un momento la figura de su contrario, que exhaló un rayo casi imperceptible; la bala habia rozado levemente el brazo izquierdo. James inmediatamente trató los padecidos de suspender el dielo por un instante para reconocer la recien herida; pero Valdivia, antes de que pudiesen aproximarse á él, soltó el tiro, que alfortunadamente no tocó á Casapalermoso. —Basta de prueba—dijo el padrino de D. Ricardo.—Ya habéis demostrado que no sois cobardes y que no tembla vuestra mano al hacer la muerte. —Si—dijo D. Enrique—basta de prueba. —¡Que basta de prueba, dice!—escrimo Campobhermoso—¿Esa es, acaso, que yo he venido á este sitio á representar una farsa? Para que terminaste, lance ó honor, es preciso que uno de los dos que de en el campo; recordo ó yo. —Eso es lo que yo deseo.—repuso este con altanería—¡o, uno de los dos sobre en el mundo! En este momento apareció un hombre en lo alto de una de las colinas que rodeaban el valle y se internó por entre la maleza dirigiéndose á pasos precipitados hacia el lugar en que estaban los combatientes. Cargadas de nuevo las armas por los padrinos y pre-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

En mis tres LA TORRENTAL.

En mis tres LA TORRENTAL.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de hoy.—San Antonio, arzobispo de Florencia. Cultos.—Jubilico de Cuarenta Horas en la iglesia de Monserrat, donde continua la novena de la Virgen de los Desamparados, predicando en la misa mayor D. Gregorio Montes y en los ejercicios de la tarde D. Gregorio Mejia. Prosigue tambien la novena de Jesus del Perdon en San Juan de Dios, siendo oradores D. Manuel Garcia Caballero y D. José Losada. En la capilla del Monte de Piedad, es el segundo dia de los ejercicios consagrados a la Virgen del Socorro, predicando por la tarde D. Eugenio Aguado. En las Trinitarias predicara por la tarde al corazón de Jesus, D. Pedro Arenas. Comienza la novena de San Pascual en su iglesia titular y predicara en los ejercicios de la tarde D. Pedro Quilez. Prosigue el ejercicio de las Flores de Mayo, y en el oratorio del Olivar por la noche habra sermón. En la iglesia de la Buena Diosa se practicarán los ejercicios siguientes al Sagrado Corazón de Jesús: la diez de la mañana se manifestará a S. D. M., celebrándose a continuación el Santo Sacrificio de la Misa, durante el cual se harán las cinco vietas al Sagrado Corazón, concluyendo con la reserva. Por la tarde a las cinco y media, después de esponer al Santísimo Sacramento y rezar la estación Mayor, se leerá un punto de meditación y a continuación el Santo Rosario y el Sermón que pronunciará el Sr. D. Hilario Guerrero cantando el Santo Dios, Tantum ergo para la reserva.

Llamamientos civiles.—Por el negociado de quintas, seccion de gobierno de la secretaria del gobierno civil de esta provincia, se cita a Francisco Fernandez Casamitja.

Citaciones judiciales.—Por el juzgado del Norte se llama a Joaquin Oñal Iturrain; por el del Prado a junta de acreedores de D. Agustín Royo para el 14.

Llamamientos militares.—Por el fiscal militar de Castilla la Nueva a doña Rafaela Barcoeta.

Oposición.—Se sacan a público concurso las plazas de número de médicos decimo y undecimo de beneficencia general con destino al servicio de guardia del hospital de la Princesa con 5,000 y 5,250 de biénese celebran las oposiciones dentro de la segunda quincena de junio.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parada.—Galicia.—Jefe de una: señor comandante capitán de Borbon, D. Joaquin

Mendoza.—Visita de hospital: Vergara, cuarto capitán.—Reconoció misa o de provisiones: Galicia, segundo capitán.

ANUNCIOS.

QUE BARATURA!!!—UNA CAJA de papel inglés superior, que no se cula, canto dorado, 100 sobres, un frasquito de tinta francesa, 2 barras de laque, 2 lapiceros, 24 plumas, un porta id., una pastilla de jabon de olor, una caja de obleas y otra de polvos. Todo 10 reales: sin dorar el papel, 14 reales. Otra ganga: Una caja de papel, 100 sobres, una barra de laque, un lapicero, un portaplumas, 12 plumas, un mango de mendicantes, una pastilla de jabon de olor, cola de boca, una caja de obleas y otra de polvos. Todo 10 rs. En papel inglés 12 rs. Calle de la Concepcion Gerónima, núm. 4.

QUE BARATURA!!!—UNA CAJA de papel inglés superior, que no se cula, canto dorado, 100 sobres, un frasquito de tinta francesa, 4 barras de laque, 2 lapiceros, 24 plumas, un porta id., una pastilla de jabon de olor, una caja de obleas y otra de polvos. Todo 13 reales: sin dorar el papel, 14 reales. Otra ganga: Una caja de papel, 100 sobres, dos barras de laque, dos lapiceros, un portaplumas 12 plumas, una pastilla de jabon de olor, cola de boca, una caja de obleas y otra de polvos. Todo 10 rs. En papel inglés, 12 rs. Calle del Olivo, núm. 6.

SE NECESITAN COSTURERAS de camisolas. Camisería francesa, calle del Principe, núm. 20, principal.

SE ACABA DE RECIBIR EN la calle de Cedaceros, núm. 5, la segunda remesa de los legítimos dñales de Barbería continuando la venta a 4 1/2 rs. libra, tambien se ha recibido otra remesa de papas de Malaga, que para su pronto despacho se dan a precios muy arreglados.

UNA SEÑORA VIUDA desea encontrar uno ó dos caballeros ó señora, para cederles una ó dos habitaciones buenas. Calle del 7 de julio, núm. 5, cuarto tercero izquierda. Noes casa de huéspedes.

DON JULIO PAUDET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Anale. Conservacion de los dientes y muelas caradas, oficio de sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente, no tienen ligaduras ni ganchos. Monterra, 46, de diez a cuatro.

ELEMENTAL. COLEGIO DE LOS ANGELES SUPERIOR. MÚSICA. PARA LABORES. FRANCÉS. SEÑORITAS. BORDADOS. DIBUJO. FLORES.

Establecido en la calle del Olivo, núm. 34, piso principal. Las directoras de este colegio han procurado que su establecimiento reúna las condiciones necesarias, para que las niñas llenen cumplidamente los deberes, á que la mujer está llamada á la actual sociedad. Véanse los prospectos y reglamentos que se dan en el mismo local.

OBRA IMPORTANTÍSIMA. BIBLIOTECA ILUSTRADA DE GASPAR Y ROIG, EDITORES.

GEOGRAFIA GENERAL DE ESPAÑA, COMPARADA CON LA PRIMITIVA, ANTIGUA Y MODERNA, SEGUN SUS MONUMENTOS, EPLICADA

Por la estadística, segun su presente division territorial de las cuarenta y nueve provincias, incluidas las islas adyacentes, con la descripción de cada una, sus limites, estension, poblacion, producciones é industria; cada partido judicial, con expresion de las ciudades, villas, lugares, aldeas, arrabales, caseríos, cotos redondos, despoblados; granjas, su situacion local, número de almas y sus distancias respectivas á la capital de provincia, Y EL DICCIONARIO GENERAL DE TODOS LOS PUEBLOS CON RELACION DE LAS PROVINCIAS Á QUE CORRESPONDEN, POR D. JUAN BAUTISTA CARRASCO. CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

Esta obra formará un tomo de unas cuarenta á cincuenta entregas aproximadamente, impreso con letra clara y buen papel. Cada semana se repartiran una ó dos entregas sin falta, y al final una cubierta para encuadernarla. PRECIO. Sin embargo de los excesivos gastos que tiene una obra original de este género, será solo el de nueve cuartos la entrega en Madrid, y doce en provincias, franco el porte. Las tres primeras entregas se hallan de manifiesto en los puntos de suscripcion, para que los que deseen suscribirse puedan juzgar de su mérito é importancia, y recibirlas en el acto.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Madrid, librería de los editores Gaspar y Roig, Principe, 4; de Mateu, Carretas, 6; de Leopoldo Lopez, Carmen, 29; de Ouesta, Carretas, 9; de San Martín, Vitoria, 9; de Sanchez Rubio, Carretas, 31, y en la Publicidad, pasaje de Matheu. En provincias en todos los puntos en donde se suscribe á la Biblioteca Ilustrada, y mandando libranzas ó sellos de correos. En los puntos en donde no haya corresponsal puede hacerse la suscripcion, remitiendo el valor de ocho entregas adelantadas.

FULARES DE PURO SEDA y elegantes dibujos, al no visto precio de 6 1/2 rs. vara. Pañuelos barés lana, cenefas seda y lisos á 30 rs., y una partida de chaconadas francesas clase superior, de 6 rs. y por la fatalidad de haber llegado manchadas á 4 rs. vara: su despacho, calle de postas, núm. 10, tienda de la Aurora.

GRAN SURTIDO DE EFECTOS DE GOMA, GÜTAPERCHA Y HULES DE TODAS CLASES. ESTABLECIMIENTOS DE J. DOMINGUEZ, Mayor, núm. 35, y Carretas, núm. 8.

Dichos establecimientos son los primeros de España, por lo inmenso de su surtido, por la superioridad de sus géneros y economía de precios. Para obtener estos resultados, he establecido en Paris una casa de comercio dedicada solamente á la compra de géneros, unico medio de entenderse directamente con los fabricantes, y poder comprar bueno y barato. Por eso mis promesas son una verdad, y los bragueros, fajas, asientos, colchones, orinales para enfermos y camino, pesas os impermeables, y juguetes para niños, etc., etc., se venden á garantia y responsabilidad. Ademas de los artículos de goma, hay un gran surtido de artículos de viaje, y un depósito de hules de las mejores fabricas inglesas, francesas y alemanas. Se espera un bonito surtido de alfombras inglesas de dibujos enteramente nuevos.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES.

Linea rapida a única directa de Valencia Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la mañana. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella, 22 horas. Valencia á Oran, 16. Madrid á Paris, 63. Consignatario en Valencia D. Emilio Fermaud, Mar. 98.—(Mar. b. y S&)

MADRID Y SU SIGLO, PERIÓDICO SATIRICO, SÉRIO Y GUASON, QUE NO TARDARÁ EN BOUTIZARSE CON EL PROSAICO NOMBRE DE EL TIO PICHICHI.

Esta publicacion jocosa, da dotes á las solteras, y exime del servicio militar á los solteros. Se publica desde el 5 de mayo. Se suscribe en los kioscos luminosos y en las librerías de Lopez, Ouesta, Americana, calle del Principe, y en la redaccion de El Madrileño, calle del Caballero de Gracia, 15, imprenta. En todos los puntos de suscripcion se hallarán los prospectos gratis. La suscripcion cuesta en Madrid, 5 rs. por mes, 12 por trimestre y en provincias, 14 rs. por trimestre, 26 semestre y 50 rs. un año.

IMPORTANTE.—SE HA RECIBIDO una gran partida de bonitos percales, fondo mabon y blanco, imitacion á piqué á 2 y 2 1/2 rs. vara, bonitos barsees ingleses, con flores, á 5 1/2; corte de vestido de lana para entretimpo á 45 rs. corte de 8 varas; dichos mas superiores, á 50 y 60; retorta é irlandia, puro hilo, á 4 1/2 vara, Lino de forro, á 1 1/2; percal blanco para enaguas y camisas á 14 cuartos, y las 10 varas en 16 rs.; pañuelos blancos de Holanda, puro hilo, desde 3 rs. hasta 8; y tambien se da un bonito corte de vestido percal oscuro ó claro de 10 varas, un pañuelo merino de talle, cinco varas de percal

blanco y un pañuelo para la mano, todo por 40 rs. Y otro lote de un pañuelo merino de nueve cuartas para entretimpo, un bonito corte de vestido de percal, imitacion á piqué, un bonito velo de tul cinco varas, percal blanco y un pañuelo para la mano todo en 80 rs. Y otros generos muy arreglados, calle de Postas, número 10, tienda de la Aurora. NOTA. Las existencias de chaconada, por darlas salida se arreglan á 2 1/2 y 3 rs. vara, y las telas del Norte á 3 rs. Percales de colchas á 2 y 3 rs. vara. Siguen las sábanas de retor á 14 rs. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA.

44 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Vias las mismas formalidades que habian sido anteriormente practicadas. Volvió á tirar Campobombroso, y la bella surtid el espejo sin que hiciera á D. Ricardo la menor falta. "Tio este y... que horror! dejó á su adversario tendido de un bazo que atravesó el pecho. Don Enrique corrió á reconocer á su amigo, que estaba ategido en su sangre, la cual manaba á borbotones de la arca leñada. Bah! tanto Campobombroso se sentía desahogado, y era presa de las mayores angustias; nada bastaba á restituir la sangre que por momentos se iba con mayor abundancia, pues con la precipitacion de la marcha y en el estado de impotencia en que se habia encontrado anteriormente nuestros perseguidores, ninguno se habia acordado de prevenirse para un evento de esa naturaleza. El hombre que se habia escondido en el monte, volvió á salir de él con la misma precipitacion con que habia llegado, y se marchó por donde habia venido. Don Enrique estaba sedientamente ahogado por la vida de Campobombroso; base está poniendo cada vez mas peligro, la expresion desapareció de su semblante y se apoderaba de todo su cuerpo una lagunosa estupefacción. "Enrique... dijo casi extenuado y pensando una mirada vaga en su compañero, que quedó ahogado; "Porque... buca... Adela... y una cuanto me ha costado á intentar proceder!... pero que la perdono. "No, pensando á sus ojos una lagunosa huida. "No, pensando en eso; porres ha llegado ya tu ultimo momento. "Si me sirve morir, la vida me abandona. "Adios, hermano mio; no debes de morir, tal vez con la idea de auxiliarte, pero D. Enrique lo rechazó escudriñando. "No temas bastante con haberme recibido huido y con arrebatarme la vida, que desearé tambien morir contigo en tu misma hora; y perches y no seas tan cruel que el príncipe de Adela obedezca á su voluntad. "Al volver la vista al compañero de D. Carlos para continuar socorriendo á este, notó que la barba se habia

45 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. vias las mismas formalidades que habian sido anteriormente practicadas. Volvió á tirar Campobombroso, y la bella surtid el espejo sin que hiciera á D. Ricardo la menor falta. "Tio este y... que horror! dejó á su adversario tendido de un bazo que atravesó el pecho. Don Enrique corrió á reconocer á su amigo, que estaba ategido en su sangre, la cual manaba á borbotones de la arca leñada. Bah! tanto Campobombroso se sentía desahogado, y era presa de las mayores angustias; nada bastaba á restituir la sangre que por momentos se iba con mayor abundancia, pues con la precipitacion de la marcha y en el estado de impotencia en que se habia encontrado anteriormente nuestros perseguidores, ninguno se habia acordado de prevenirse para un evento de esa naturaleza. El hombre que se habia escondido en el monte, volvió á salir de él con la misma precipitacion con que habia llegado, y se marchó por donde habia venido. Don Enrique estaba sedientamente ahogado por la vida de Campobombroso; base está poniendo cada vez mas peligro, la expresion desapareció de su semblante y se apoderaba de todo su cuerpo una lagunosa estupefacción. "Enrique... dijo casi extenuado y pensando una mirada vaga en su compañero, que quedó ahogado; "Porque... buca... Adela... y una cuanto me ha costado á intentar proceder!... pero que la perdono. "No, pensando á sus ojos una lagunosa huida. "No, pensando en eso; porres ha llegado ya tu ultimo momento. "Si me sirve morir, la vida me abandona. "Adios, hermano mio; no debes de morir, tal vez con la idea de auxiliarte, pero D. Enrique lo rechazó escudriñando. "No temas bastante con haberme recibido huido y con arrebatarme la vida, que desearé tambien morir contigo en tu misma hora; y perches y no seas tan cruel que el príncipe de Adela obedezca á su voluntad. "Al volver la vista al compañero de D. Carlos para continuar socorriendo á este, notó que la barba se habia

46 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Un duelo á muerte. La lectura de un nombre tan aborrecido dió al traste con la impresion que iban haciendo en Campobombroso las reflexiones de su desconocido protector. "¡Vive Dios! la persona que le ha enaragado esta tarjeta que no tardare en bajar. Y volviéndose al hombre misterioso, continuó: "Dispensad que no me hayan convencido vuestras razones, y que, llevado de mi deseo vchemente de vengarme, os dije para asistir á otra escena de mayor interés. Pero antes de marcharme, no puedo menos de pagar un tributo de agradecimiento al interés que os ha movido á venir hasta aquí. "Y como pod á suceder, —añadió,— que perzeca en este duelo, permitidme os puernte vuestro nombre, para que sepá á quién debo agradecer tanto interés como por mi habéis manifestado. "Es inútil, repuso el incógnito. Mi nombre no se revelaría nada que pudiera lastimarnos como desearé; y por lo tanto, en gracia de ese mismo interés que decís he mostrado, dispensadme el disgusto que os causaré al negarme. "¡Oh! ¿llegue un día en que os diga lo que ahora me es imposible revelar! "Respetaré vuestro secreto; pero dadme vuestras brazos y perdonad que haya dudado al principio de vuestras intenciones, dije conmovido D. Carlos. "¡Quiera Dios, repuso el desconocido, que salgais ileso de este trance cruel, y que de cualquier modo no ten-

47 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. no que me ha destruido el corazón! Os repito que no me la recordéis. "¿Pero por qué la habéis de condenar sin oírlo? no conocéis que eso no es justo, que debéis... Unos golpes dados discretamente á la puerta, interrumpieron al que hablaba. "Entrad,—dijo D. Carlos,— y se presentó el huésped con una tarjeta que alargó á este, y en la cual estaban escritas estas palabras: RICARDO VALDELUZ.

48 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. no que me ha destruido el corazón! Os repito que no me la recordéis. "¿Pero por qué la habéis de condenar sin oírlo? no conocéis que eso no es justo, que debéis... Unos golpes dados discretamente á la puerta, interrumpieron al que hablaba. "Entrad,—dijo D. Carlos,— y se presentó el huésped con una tarjeta que alargó á este, y en la cual estaban escritas estas palabras: RICARDO VALDELUZ.

49 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. no que me ha destruido el corazón! Os repito que no me la recordéis. "¿Pero por qué la habéis de condenar sin oírlo? no conocéis que eso no es justo, que debéis... Unos golpes dados discretamente á la puerta, interrumpieron al que hablaba. "Entrad,—dijo D. Carlos,— y se presentó el huésped con una tarjeta que alargó á este, y en la cual estaban escritas estas palabras: RICARDO VALDELUZ.